

EL CONGOST

PERIÓDICO SEMANAL

Organo del partido republicano centralista en esta villa.

Subscripciones pago adelantado.		REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	Anuncios pago adelantado.	
Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas	Plaza del Ganado núm. 51.	Cuadrado de columna por una vez	3 pesetas
En lo restante de España.	2'00 »		“ “ por cuatro veces	8 “
Fuera de España.	2'50 »	No se devuelven los originales en ningun caso	“ “ por ocho	10 “
Número suelto.	0'12 »		“ “ por doce	12'50 “
			“ “ por un año	36 y suscripción franca
			Medio cuadrado vale respectivamente la mitad.	
			Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.	

FÁBRICA DE CORBATAS

LAS MÁS BARATAS DE BARCELONA

De nudo hecho, desde 10 reales docena hasta 240
 Para hacer nudo, » 11 » » » 240
 De lazo hecho, » 8 » » » 192

CUELLOS Y PUNOS IMPERMEABLES MUY BARATOS

La Corbatinera.--60, Escudillers, 60.

COLEGIO CENTRAL

DE

CORTE Y CONFECCION
 PARA SEÑORITAS

BAJO LA ADVOCACION DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Primero establecido en España

y único en su clase que obtuvo el privilegio de invención

AÑO XVI DE SU FUNDACION

Sistema de enseñanza por medio de reglas fijas, sin necesidad de patronos de los periódicos de modas, ni cálculos aritméticos *premiado con medalla de plata en la Exposición Universal de Barcelona y en las regionales de Villanueva y Valencia.*

Inventora y fundadora

DOÑA CÁRMEN RUIZ Y ALÁ

Directora que fué de la Escuela Provincial de Corte, y autora de la chaqueta sin pinzas ni costuras, que la entallan, de los patronos para cuerpos contrahechos, del Album de la modista y del *Método para aprender á cortar y confeccionar ropa de lencería, vestidos, abrigos y sobretos.*

Obra declarada de texto por el Gobierno de S. M., en 1882, y por el Excmo. Ayuntamiento de Barcelona en sesión del 10 de Septiembre de 1891.

Profesora y directora

DOÑA ENCARNACION COROMINA DE RUIZ

SECUNDADA POR PRÁCTICAS Y DISTINGUIDAS PROFESORAS.

Clases especiales para la carrera de profesoras de Corte con título.

Se proporcionan profesoras para dar lecciones á domicilio.

Se admiten pensionistas, medio pensionistas y externas.

QUEDA ABIERTA LA MATRICULA PARA EL CURSO DE 1892 y 1893.

PASAJE MADOZ, número 6, piso 2.º esquina á la plaza Real

Antes Rambla de Canaletas-BARCELONA-Antes Rambla de Canaletas.

M. MASÓ MORERA

Antiguo Médico del Hospital de Santa Cruz, especialista en las ENFERMEDADES DEL PECHO.

Consulta de 8 á 9 por la mañana y de 2 á 4 por la tarde.

Barcelona.-Riera de San Juan n.º 12.-1.º

SE VENDE en muy buenas condiciones una hermosa casa recién construida, con un huerto cercado, de más de 24,000 palmos cuadrados, que contiene muchos arboles frutales y un pozo abundante con su correspondiente bomba y un gran depósito para regar cómodamente la citada huerta.

Se halla situada entre las calles de Ricoma, Barcelona y del Obispo Gríver.

Para más informes dirigirse á D. Antonio Mayol, calle de Santa Ana, 13, Carpintería.

POR FIN YA NO HAY LEY QUE VALGA

¡Por fin el caciquismo se ha salido con la suya!

La cuestión llamada de los carniceros ha sido NUEVAMENTE fallada á favor del caciquismo imperante.

¡A cuantas dolorosas consideraciones se presta el proceder de la Administración de Propiedades é Impuestos, en esta provincia!

Si nuestra débil voz hubiese de ser oída, suplicaríamos á nuestros colegas de la vecina capital

se ocupasen en un asunto que cubre el rostro de vergüenza, y apenas el corazón de la manera más desconsoladora de los que creemos que la Ley y la Justicia se han de hallar al menos en las corporaciones superiores que lejos de las rivalidades y de los odios personales latentes en los pueblos, se han de inspirar única y exclusivamente en aquellos sacratísimos deberes.

Si nuestros queridos colegas, cuya voz tanto influye en las autoridades para reparar injusticias, quisieran hacerse eco de la sinrazón que les puede demostrar un modesto semanario como EL CONGOST, les diríamos: En Granollers hay el gremio de carniceros dividido en dos bandos; la minoría, protegida por el Ayuntamiento, quiso imponerse á la mayoría con un número de gabelas onerosas; la mayoría, debidamente constituida y reglamentada, amparándose en la ley, se opuso á ser explotada contra toda noción de equidad y justicia; recurrió al Ayuntamiento; este, como á *buen conservador*, en vez de amparar á los unos, protegió á los otros; recurrieron aquellos á la Superioridad atentamente, y, como era justo y legal, vino el FALLO de la cuestión con multitud de *considerandos* y *resultandos* justos y legales, consignados en documento oficial debidamente firmado, sellado y legalizado; pues bien: á los dos días de haber recibido los interesados este documento que amparaba del todo sus amenazados intereses, y cuando ya lo habían hecho público en medio de la general satisfacción de casi todo el vecindario, reciben un oficio de SUSPENSION del aludido FALLO, prestando en el mismo no haber escuchado al Ayuntamiento; y á los pocos días, y después de repetidos viajes diarios del celebre Salvador L. Gonzalez, secretario que fué no hace mucho tiempo de San Andrés de Palomar, y del cual se ocupó muchísimo la prensa de Barcelona por sus gravísimas ingerencias y desaciertos en aquel Ayuntamiento, después de esos repetidos viajes ha venido otra vez un *Nuevo Fallo*

á favor del Ayuntamiento ó de la minoría de los carniceros, y como es consiguiente, sin aquellos *considerandos* y *resultandos* que tanto habían aplaudido las personas sensatas de la población.

Ahora bien: ¿no es lógico suponer que después de la plancha del Ayuntamiento ha habido aquí *algo* que está en la conciencia de todos?

¿No es verdad que este *algo*, bien podría ser la imposición de algún cacique?

¿Será tal vez aquello de la carta blanca para todo?

¿Podrá ser en justa correspondencia de los centenares de votos timados y regalados á los Adictos?

¿No es verdad que es mucha anomalía que después de haberse fallado un asunto tan á conciencia del que lo ha de fallar, como lo prueban los *considerandos* y *resultandos* consignados, venga después, al cabo de muy pocos días, el fallo completamente contrario?

Nosotros comprendemos que el Ayuntamiento con toda su cohorte de recursos y de influencias hubiera logrado el fallo completamente á su favor la primera vez, máxime no teniendo los otros otra influencia ni otro amparo que la Ley y la Justicia. Nosotros comprendemos que el Ayuntamiento después de este fracaso, y no pudiendo hallar quien se prestase á complacerle, hubiese apelado al ministro de Hacienda, y allí hacer valer sus razones, ó todo el peso de su influencia poderosa para lograr la revocación del fallo primitivo. Esto lo comprendemos perfectamente: pero darse el caso, nuevo para nosotros, de fallarse un asunto, de suspender el fallo á los dos días, y á los pocos más, y por la misma corporación, fallarse completamente al contrario de la primera vez, esto no es posible que podamos comprenderlo ni nosotros ni nadie, de una manera lógica y racional.

Vivir para ver.

EFEMERIDE

¡29 SEPTIEMBRE DE 1868!

¡Han cumplido ya 24 años de aquella gloriosa epopeya!

El recuerdo de aquel fausto día, aun hace latir nuestro corazón á compás de los extraordinarios acontecimientos que se desarrollaron á nuestra vista.

Nosotros, jóvenes aun, creímos en la regeneración de la patria; porque, como habíamos tocado las tristes consecuencias que en sí importara en aquellos días defender con el alma y la vida la sacrosanta Libertad; de buena fé creímos que al derrumbarse para siempre el reinado de la más ominosa de las tiranías, había de resplandecer para siempre el radiante sol del civilizador progreso, haciéndose para siempre también imposible á su vivísima claridad el reinado de otra tiranía que, sinó tan ominosa como aquella, como aquella fuera en parte de tan terribles consecuencias, sobretodo teniendo la desgracia de vivir bajo la férula de hombres déspotas, cuya norma de conducta no es otra que la de explotar continuamente para sí y para sus amigos los sagrados intereses de la Patria.

¡Han pasado ya veinticuatro años!; y, quien lo había de decir en aquel entonces? Nuestros padres eran perseguidos por los reaccionarios, por los moderados, y eran sacrificados por sus ideas de progreso y libertad, que con entusiasmo defendían y propagaban; y hoy, los hijos de aquellos antiguos progresistas, que con su esfuerzo gigantesco nos trajeron la más grande de las revoluciones en este siglo; hoy, los hijos de aquellos nos vemos insultados, perseguidos, sacrificados en nuestros intereses; y aun más, amenazados de muerte, por una amalgama de vividores que con el nombre de libertad, con el mote de república en los labios, esconden en su podrido corazón la más grande de las alevosías, amparados y protegidos unos y otros por esos reaccionarios de nuevo cuño que hacen del partido dominante, el partido más odioso y desacreditado, si cabe, del que lo fué el partido que cayó cuando se divisó en lontananza la aurora clarísima del fausto suceso que hoy conmemoramos.

Gracias á las escasas fuerzas con que en todas partes contara el partido conservador á su exaltación al poder de la nación, se apoderaron de la administración municipal en casi todos los pueblos los hambrientos; los que nunca por el voto popular ocuparon un cargo que ni pudieran ni debieran ocupar jamás; los vividores de oficio; los que en el cargo concejal buscan el logro de sus concupiscencias, y estos, estos, exentos de pudor político, que así se llaman federales, carlistas, ó conservadores; ó así propios hombres de bien enfáticamente, estos, sin conciencia de su deber; estos, sin tener en cuenta que ha de venir el día de la Justicia; estos son los que atropellan brutalmente, los que sacrifican de la manera más onerosa, los que amenazan de la manera más vil y cobarde á los hijos de aquellos antiguos progresistas, que heredando de sus padres la honradez de las ideas y el teson

en defenderlas y propagarlas, han de verse insultados, sacrificados, atropellados, y amenazados por los que han heredado de los antiguos moderados, de los reaccionarios de todos los tiempos, el cinismo y la osadía de aparecer como los salvadores de la sociedad, cuando no son más que sus estrujadores y sus pervertidores moral y materialmente.

Hoy, despues de veinticuatro años, al recordar aquellos trascendentales sucesos que nos hicieron creer en la regeneración de la Pátria; vemos con dolor, que si bien es verdad las conquistas de la democracia son muchas y de importancia suma, no son las suficientes para que desaparezcan para siempre esas cuadrillas de *políticos* á la nueva usanza, que habiendo sido fusionistas, izquierdistas, zorrillistas ó federales ayer, actúan hoy de consumados conservadores; que poca ciencia se necesita para hacer lo que hacen en la actualidad los conservadores en nuestra pobre y esquilmada España.

Por esto, es necesario que venga pronto otra sacudida, para que afianze de una vez y para siempre, todas las conquistas de la democracia hechas en el decurso de este largo espacio de tiempo; más, antes, para que venga bien, es preciso que se depuren en el crisol de la verdad todos los republicanos, y una vez espurgada del campo de la democracia la zizana que la asfixia y mata de una manera lenta, pero latente y continuada, entonces, entonces será posible conseguir la unión que todos constantemente deseamos, porque á todos los que de buena fe sentimos los ideales del progreso nos guiará la idea comun de la regeneración de nuestra Pátria.

La caída del ídolo

La escena en China.

La grey religiosa se había sublevado.

El ídolo antiguo *Chim-Chim*, había perdido su prestigio.

El fetiche, en otro tiempo adorado, no inspiraba ya confianza.

La venda con que la le cubría los ojos de la razón, habiase al fin desprendido.

La vista, libre de obstáculos, vió al ídolo antiguo tal cual era: grande, porque se rodeaba sólo de pequeños; brillante, porque lucía entre sombras; pero egoísta, porque todo lo sacrificaba á su personal criterio; vano, porque se incensaba á sí mismo; presuntuoso, porque tomaba por verdad de ley la adulación de la lisonja; dominante y altanero, por que en su gravedad de ídolo, estaba acostumbrado á que sin pestañear le acatasen los *chinos* que le servían.

Pero un día, no hay que decir cómo, pues todas las rebeliones tienen un misterio, se irguió el pueblo, y en palenque abierto á toda discusión, combatió los planes del ídolo.

Ni una voz se alzó á defenderlos. ¿Quién, en nombre de la libertad, hubiera sido osado á defender al fautor de pasadas tiranías, al ídolo que hacía y deshacía á su antojo?

La grey religiosa que se había querido domar y dirigir como miserable rebaño de corderos, aquella grey que se destinaba sólo á obedecer, púsose al fin en pié,

sacudió su atonía y dijo: pienso y quiero obrar.

El palacio del ídolo *Chim-Chim*, conmovióse á los rumores de la rebelión.... ¡Todo iba á perderse: influencia religiosa, representación popular, poderío, el incienso de la adoración iba á desvanecerse; el estrépito del aplauso y el coro de las alabanzas, iba á cesar....!

¡Como! ¿La grey quería tener voluntad propia?

Chim-Chim, ciego por el orgullo, abandonando el altar en que se le adoraba en su palacio, llevado en volandas por sus secuaces, queriendo por un golpe de teatro efecto imponerse á la multitud, entró con la ceremonia de ridículo triunfo, en el templo en que celebraba su asamblea el pueblo.

La docena de fieles que le acompañaba vitoreábale y aplaudía. Llevaba *Chim-Chim* aparejada la caja de los truenos de su elocuencia con la que intentaba confundir á la revolucionaria grey.

Pero ¡ay! Todo fué inútil. Al entrar *Chim-Chim* con la fiereza de un *petit Pavía*, cubrióse el ara, y el pueblo abandonó el templo.

Pudo y debió presentarse entre los fieles como uno de tantos; debió entrar sin orgullo ni altivez á tomar parte en aquella asamblea de los iguales; prefirió hacerlo revestido del irritante aparato de una autoridad absorbente que era lo que se combatía, y el ídolo cayó de bruces, dejando el pedestal en el polvo.

Era que tenía los piés de barro.

¡Ojalá la lección no caiga en saco roto y aproveche á *Chim-Chim*, y á quien como él sea por ciego, temerario!

CRISTOBAL LITRAN.

De *La Avanzada*.

Copiamos de *El Federalista*.

Timologías

«Los triunfos electorales de los conservadores son como los triunfos de los ladrones: cuantos más alcanzan, mayor es su deshonra.

La única diferencia que hay entre los primeros y los segundos es que estos procuran vivir alejados de la guardia-civil y de los encargados de administrar justicia, y los conservadores obligan á la benemérita á que les guarde las espaldas mientras cometen el fraude y se valen despues de un magistrado para que sancione con su firma el delito cometido.

Analizando la conducta de unos y de otros nos resulta mas correcta la de los timadores de oficio que la de los timadores de actos.»

Como nuestros lectores han podido ver, este suelto, el cual resulta una verdad como un templo, es copiado de *El Federalista*.

El Federalista es el periódico que á capa y espada defiende á D. Francisco J. Flaquer, y por lo tanto á su suplente en el Consejo regional federalista de Cataluña, D. José Ventura Torrents; pues bien: sepa *El Federalista*; sepan todos los republicanos, que el *triunfo* de D. Francisco J. Flaquer en nuestra villa, entra en la categoría de esas TIMOLOGÍAS que con tanta razón condena nuestro colega; y que entre los alcaldes conservadores que como á presidentes de mesa *ayudaron* al egregio y *ortodoxo* Sr. Flaquer á conseguir ese decantado *triunfo*, se cuenta el famoso carlofederal D. José Ventura Torrents, que como á segundo teniente alcalde de Granollers era presidente de la mesa en la sec-

ción tercera, y en la cual apareció el ya tantas veces mentado Sr. Flaquer con algunos CENTENARES de votos, siendo así, que los que obtuvo con legalidad fueron solamente 48, contando aun entre estos los que le dieron sus amigos los conservadores, como lo prueba los muchos menos que obtuvo el digno republicano federal Sr. Llusá.

Ya ve, pues, *El Federalista*, lo que son los republicanos que representan la comarca del Vallés, en el Consejo regional federalista de Cataluña: D. Francisco J. Flaquer que acepta como buenas las TIMOLOGÍAS con tanta razón en el suelto condenadas y D. José Ventura Torrents que contribuye con sus hechos y con su firma á lo que con mucha oportunidad califica *El Federalista* de triunfo de LADRONES.

CRONICA

Esta semana nuevos insultos y nuevas amenazas.

D. Pedro Parera Volart (é) «Pere Balp,» hermano del actual alcalde, D. Felipe Parera Volart, insistió con denuestos y amenazó con una gruesa piedra á nuestro Director.

Esto sucedió en pleno día en la carretera de Vich y frente á la Fábrica de harinas de D. José Vila.

Iremos dando cuenta á nuestros lectores de los insultos, atropellos y amenazas de que seamos víctimas.

Día vendrá que saldaremos cuentas, que no hay mal que cien años dure.

Todos los amigos y correligionarios que quieran continuar la suscripción abierta para el pago de las cuotas excoyuntadas ilegalmente á nuestro Director, por los titulados conservadores de esta villa, podrán hacerlo hoy y días sucesivos, en el Café de La Union Liberal que habrá el encargado de su recaudación, ó bien en la misma Administración de esta semanario.

Animados resultaron los festejos que celebró el barrio de Santa Esperanza el lunes de esta semana.

Hubo cuatro orquestas para bailar á los danzantes; castillo de fuegos artificiales; pasacalles; oficio solemne y también un *rompe-cabezas* verdad para la gente menuda, que la autoridad local, si se la como estaba con ganar la cuestión de los carniceros, no mandó retirar como era el deber; pues que *aquella diversión en ningún caso puede consentirse si la autoridad quiere cumplir con su deber.*

Pero es lo que dirá el alcalde: *para estas menudencias estamos, temiendo en cambio otros asuntos que nos preocupan mas que el bien de nuestros vecinos.*

La Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia efectuará un servicio especial de viajeros con billete de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clase á precios reducidos desde casi todas las estaciones de su red á la de Barcelona.

Los billetes se expendrán en los días 8, 9, 10, 11 y 12 de Octubre sirviendo para el regreso en los mismos días y en los siguientes hasta el 15 inclusive.

Los demás detalles se podrán leer en los carteles expuestos al público.

Imp. de E. Garró.

SECCION DE ANUNCIOS

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
Domicilio en Barcelona; Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA
10,000.000 DE PESETAS

Según la Memoria leída en la Junta general ordinaria del día 31 de Mayo de este año, el número de pólizas emitidas en 1891 se eleva á 1819, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376'77, expresándose además en dicho documento que los siniestros pagados durante el año han ascendido á pesetas 482,610'82 y que el activo suma pesetas 15.380,544'67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abrazan todas las combinaciones, tanto caso de vida como caso de muerte,

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY
FONDA DEL VALLÉS

LIMPIERRA SIN RIVAL.
EL VIEJO SE VUELVE NUEVO!!!



PASTA BROOKE
(Marca MONO)

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos granitos ó manchadas. De venta: en todas las Droguerías.

EN HIPOTECA hay para colocar 600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.
Dará razon el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol.—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

VARIOS GENEROS

DE

JUAN SITJES MÁS

Plaza Mayor 27 Granollers.

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, participa á sus numerosos favorecedores que, además de los varios artículos á que viene dedicándose, y al objeto de completar la sección especial de SASTRERIA á la que tanto impulso ha podido dar, contando con el favor predilecto del público, ha montado otra sección, especial tambien, de

SOMBREROS

de todas clases, formas y precios, que, junto con un gran surtido de

GORRAS, CAMISAS Y CORBATAS

se hallará hoy á la disposición de sus parroquianos, con una baratura que podrá competir con los establecimientos más baratos de la vecina capital.

La sección especial de SOMBREROS no solamente comprenderá la venta de este artículo, sino que se llevarán, teñirán y cambiarán de forma todos los que se presenten, así sean de la casa como de fuera de ella.

No se detallan los precios, por el variado surtido que hay; los compradores ya los verán.

EL LIBRO MAESTRO

Diccionario práctico de Administración é indispensable en todas las oficinas de los Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Para saber desempeñar el cargo de Secretario de Ayuntamiento ó de Juzgado municipal basta adquirir esta obra.

Con ella no hay necesidad de estudiar para dichas carreras en ninguna Academia.

Contiene más de 4.000 formularios para todos los asuntos en que tengan que intervenir dichos funcionarios, tan claros y terminantes, que bastaría un niño para interpretarlos.

Las atribuciones y obligaciones de los Alcaldes, Concejales y Jueces, se hallan señaladas en la obra, la que contiene al final un índice en que se indican los trabajos que tienen que cumplimentar diariamente los funcionarios, señalándoles el folio de el Diccionario en donde encontrarán los formularios para llevarlos á cabo.

La carrera del Secretario ofrece un ancho campo para muchos jóvenes, cuyo cargo puede desempeñarse perfectamente, asesorándose por medio de dicha obra, en la que además de toda la legislación se hallan insertos los programas oficiales y probables, para los que quieran examinarse y adquirir el título.

Los que deseen adquirirle, pueden efectuarlo dirigiéndose al Director de *El Secretariado*, en Madrid, San Mateo, 12, que lo servirá franco de porte y certificado, siempre que al hacer el pedido se acompañe su importe de 35 pesetas, en libranza ú otro medio de fácil cobro; ó bien en todas las principales librerías al precio de 50 pesetas.

Dichos precios no regirán más que hasta el 15 de Septiembre próximo (ampliando por consecuencia el término en 31 de Julio), pues transcurrida aquella fecha, su precio será de 20 pesetas, en todas las expendedorías.

OBSEVACIONES.—Dicha obra consta de dos tomos voluminosos, en folio, y va fuerte y lujosamente encuadernada, remitiéndose en cajas de cartón para preservarla de accidentes que puedan deteriorarla; todo sin aumento de precio.

El que desee se estampen sus iniciales en el lomo de los tomos, puede avisarlo al hacer el pedido.

A LOS VINICULTORES

ENOSOTERO

PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

EL VINO CON ENOSOTERO JAMAS SE VUELVE AGRIO Y SIEMPRE MEJORA

EL ENÓSOTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Únicos representantes en España: ALOMAR Y URIACH, Moncada, 20. Barcelona. Pedirlo en las principales droguerías y ultramarinos.—En Granollers, D. ESTEBAN COLOBRANS.

SE REMITE A TODAS PARTES.

PEDIR PROSPECTOS.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

FERNANDO, 38,—BARCELONA.

Ha establecido su depósito en esta población con gran surtido de máquinas para coser, de su exclusiva fabricación, como tambien agujas, hilos, sedas, aceite y toda clase de piezas sueltas

MAQUINAS PARA COSER A 10 REALES SEMANALES.

ESTEVAN GARRELL.

51, PLAZA DEL GANADO, 51.

SE necesita un aprendiz que sepa leer y escribir.

Informarán en la imprenta de este periódico.